

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO

Año VII.-Número 2524

Mahón viernes 26 de Julio de 1912

Redacción y Administración
Pl. y Margall, 25.-Teléfono, 123

OBRAS NUEVAS de los
Hermanos Quintero
Puebla de las mujeres
Comedia en dos actos. 3'000 pts.
Malvaloca
Drama en tres actos. 3'50
Drama, comedia y sainete. 1'00.
Véndese en esta ciudad en la «Tipografía Mahonesa», Pl. y Margall, 25.

OBRA NUEVA
Derecho Hipotecario
y Notarial

Comentarios a la Ley Hipotecaria por R. D. de 16 de Diciembre de 1909, con la jurisprudencia del Tribunal Supremo de Justicia, doctrina de la Dirección general de los Registros y del Notariado y disposiciones del Código Civil por

Federico Barrachina y Pastor
Abogado y Notario
2 tomos, 24 pesetas

Véndese en la «Tipografía Mahonesa», Pl. y Margall, 25.

OBRAS de
GUSTAVO A. BECQUER

Tres tomos: 10'50 pesetas

Véndese en la «Tipografía Mahonesa», Pl. y Margall, 25.

PUBLICACIONES
Don Juan Benejam

De venta en la «Tipografía Mahonesa», Pl. y Margall, 25.

LA ENSEÑANZA RACIONAL.—Conjunto de diversas materias expuestas en forma práctica y sensible. Libro encuadernado en media pasta. 5 pesetas.

LA ESCUELA PRACTICA.—Lecturas y ejercicios de todas las materias de enseñanza que suministra a los maestros asunto abundantísimo para todos los grados de la misma. Forma 3 volúmenes encuadernados en papel, 15 pesetas.

EL BUEN AMIGO.—Biblioteca ilustrada para los niños; páginas de variada y amena lectura. Forma 5 volúmenes encuadernados en papel, 10 pesetas.

VULGARIZACIONES CIENTIFICAS.—Teorías al alcance de todos, que comprenden los libros siguientes: la Naturaleza y sus fenómenos; la Tierra en el Universo; la Vida de los seres y la Humanidad sobre la Tierra. En tela, 6 pesetas.

ESPAÑA.—Lecturas razonadas sobre su historia; que estudia de una manera especial el carácter de los tiempos y de los hechos. 1'50 pesetas.

EL LENGUAJE EN ACCION.—Diccionario de frases, modismos, sinónimos, etc., con un apéndice que comprende muchas curiosidades gramaticales. 3 pesetas.

LA ALEGRIA DE LA ESCUELA.—Pedagogía viva, relatos fieles, altas aspiraciones con lo que se trata de elevar al maestro y la Escuela a la altura que les corresponde. Libro de excepcionales miras. Encuadernado en tela, 4 pesetas.

LAS PEQUEÑAS HISTORIAS.—Lecturas insinuantes para la formación del carácter en los niños. 75 céntimos.

VIDA HERMOSA.—Opusculo para enseñar a los niños a bien vivir. 25 céntimos.

VIDA HUMANA.—Bajo el punto de vista orgánico y social, en forma de catecismo. 60 céntimos.

EL PROBLEMA EDUCATIVO.—Hacia el mejoramiento de la Escuela y el bienestar del maestro. 1 peseta.

LA TIERRA.—Escenas de la vida rural, constituida la familia en el campo. 65 céntimos.

GRAMATICA EDUCATIVA.—Curso de educación por medio de lecturas y ejercicios gramaticales. 1'50 pesetas.

POESIAS RAZONADAS.—Conjunto de composiciones poéticas sentidas en prosa. 75 céntimos.

LEYES Y FENOMENOS.—A propósito para dar a conocer las leyes de la materia a los niños. 75 céntimos.

EL BUEN CAMINO.—Lecturas conversacionales para promover alteza de miras en el carácter, en el corazón y en las maneras de los niños. 75 céntimos.

LECTURAS EDUCATIVAS.—En las que juegan la exposición, la narración y el diálogo. 65 céntimos.

HARMONIAS CIENTIFICAS.—Lecturas en verso de todas las medidas sobre asuntos del mundofísico explicados por un niño a su madre. 75 céntimos.

PARIS

La escasez de clérigos

Lo mismo que todos los años por esta época, los obispos acaban de celebrar las ordenaciones. Las fiestas de la Santa Trinidad y del señor San Pedro han sido siempre, aquí y en otros países, las que los seminaristas prefieren para recibir la imposición de las manos, a causa de su suntuosidad y de su pompa. En nuestros días, sobre todo, la Iglesia francesa, que se cree perseguida y que se complace en proclamarlo para que a go de la aureola del martirio nimbado su prestigio, pone un empeño especial en que las ceremonias sacerdotales sean magníficas.

«Dad el ejemplo al mundo, vosotros que encarnáis el espíritu de la más gran virtud»—dice el Papa a los prelados de Galia que van a arrodillarse ante su trono.

Y como es natural, el episcopado se desvive por hacer ver a los judíos y a los masones que gobiernan el país que, a pesar de todas las leyes de Combes, el catolicismo es siempre la religión de toda la República.

Pero lo malo es que, desde el día luctuoso en que los curas dejaron de cobrar como funcionarios públicos, el número de sacerdotes disminuye, año por año. Los jóvenes que antaño veían en la cléricatura un porvenir sosegado, una tranquila holganza, una suave seguridad de vida, temen hogaño las zozobras de una existencia de lucha. Las desventuras de todos aquellos a quienes sus feligreses dejan morir de hambre en las aldeas, y para los cuales Roma no tiene sino buenos consejos, hace reflexionar aun a los más fervientes.

Sin duda, no sólo de pan vive el hombre, y los padres del Desierto, cuyas vidas se leen en los rectorios de los Seminarios, son la prueba palpable de que hasta en el fondo inhospitario de la Tebaida, Nuestro Señor sabe alimentar a sus servidores con raíces secas. Pero hoy las raíces parecen poco substanciosas, y el pan es indispensable aun a los santos.

«Pedimos poco»—dice un cura rural en una carta pública—, y no nos quejamos sino porque aun ese poco que pedimos se nos niega.»

«Los jóvenes que oyen esto preferirán, pues, carreras menos aleatorias.

Hasta ahora, sin embargo, la Iglesia no había querido lanzar el grito de alarma, temerosa de que la escasez de sacerdotes nuevos fuera interpretada por los masones y los judíos como un signo de decadencia de la fe. Mas la situación es ya tan grave, que el silencio se hace imposible.

«Es de temerse»—dice el ilustre escritor católico Arthur Loth—que las necesidades del presente obliguen a los obispos de ciertas diócesis a modificar, por falta de sacerdotes la condición actual del culto, disminuyendo el número de parroquias.»

Y agrega en seguida, para no desalentar a los creyentes:

«Nuestro grande y santo Pío X, como el sembrador del Evangelio, ha echado a manos llenas en el campo de la Iglesia las semillas eucarísticas que harán germinar en nuestra buena tierra cosechas nuevas de sacerdotes.»

Lo malo es que esto último no es sino una frase, mientras lo otro, lo de la falta de ordenaciones, es una cifra, una cifra faúdica, una cifra que conmueve las conciencias.

«Qué hacer sin sacerdotes, en efecto? El mismo Loth confiesa que la

Iglesia vive de la Eucaristía y sólo por ella se perpetúa, se renueva y se reproduce. Sin ministros, no puede existir el culto, y sin culto no hay Iglesia posible. Con sus cincuenta mil santuarios abiertos, Francia es aún la hija mayor de Jesús. Que disminuyan las iglesias, y, si no el alma, por lo menos, el orgullo del país en lo que tiene de católico y de aristocrático sufrirá.

Verdad es que para todo esto habría un remedio muy seguro; a saber: que cada uno de los aristócratas y de los nacionalistas que van a misa y que gritan contra los judíos y los masones diera una parte de su fortuna para el culto. Pero esto, ¡ay!, ni aún el mismo Loth se atreve a esperarlo.

E. GÓMEZ CARRILLO.

EL HURACAN

Argumento de la película de gran metraje que con el título que precede se proyectará mañana en el Teatro Principal.

PARTE PRIMERA

¡Sola en el mundo!

Renata, una jovencita que hasta el presente, había visto deslizar su vida apacible y tranquila, después de crueles desgracias se encuentra sola en el mundo y obligada a buscar trabajo para no morir de hambre. Sin experiencia del mundo, dirígese confiada a una agencia de colocaciones.

Hela en la angosta oficina... Junto a ella, esperan una respuesta hombres y mujeres, pálidos, escuálidos, llevando retratado en sus rostros el estrago producido por el vicio y la miseria... Alguna señora, en busca de camarera o de criada, algún explotador sin conciencia... Tal es el público que rodea a la infeliz...

Renata, encuentra pronto colocación; es joven y es hermosa y el matrimonio Baudrus, propietario de un garito donde se juega y se bebe, donde el vicio es erigido en rey del mundo, toman a su servicio a la inocente Renata...

Por la fuerza y la astucia, la señora Baudrus, consigue vestir a Renata con hermoso traje que la hace adorable y así ataviada la presenta a aquella sospechosa sociedad de cortesanas y hombres corrompidos por el vicio, que frecuentan los salones del infame matrimonio. La joven es acogida con entusiasmo... Sola en el mundo, mira tristemente a Renata: el marqués de Sezanne... y ya veremos luego qué parte tendrá el marqués, en la vida de la joven.

«Renata siente en toda su intensidad, la vergüenza de su nueva existencia a la que no puede substraerse, dada la continua vigilancia del matrimonio explotador, tanto mayor cuanto el señor Baudrus se ha enamorado perdidamente de los encantos de la joven.

Una noche, el infame taur, completamente ebrio, fija sus ojos inflamados sobre su inocente víctima y enlazándola con sus brazos, la atrae hacia él... Un velo cae sobre esta infamante página de la vida de Renata...

Gelos

Andrés de Priolle, joven aristócrata, amigo del marqués de Sezanne, siente el peso de una cadena que arrastra hace ya algunos años... Su amante, la bella Clotilde, por la que en otros tiempos sintió una pasión avasalladora, no tiene ya para él los encantos de antes; los años comienzan a marcar sobre el rostro de la cortesana las huellas de su paso, sus caricias son para él un tormento... En fin Andrés no ama ya a Clotilde. Indiferente ha continuado viviendo con ella, pero un día halla en su camino una joven, cuya cara de expresión dulce y melancólica, produce en su alma una honda emoción. Andrés ama a aquella joven y comprende que no podrá vivir sin ella; inútilmente la busca y para pro-

seguir con libertad sus pesquisas, finge un viaje, consiguiendo de este modo no ser vigilado por Clotilde.

La joven que Andrés ama, es Renata de la que no puede suponer la vergonzosa vida...

En tanto, Renata sintiendo el peso de su desgracia, comienza a hollar la vida insoportable; está decidida a morir y febril, delirante, en un momento de heroica locura sale del garito donde vive y viendo pasar un automóvil, se arroja delante para ser atropellada. Una señora, llena de emoción, salta del coche; es Clotilde. Renata está herida y la amante de Andrés, buscando en el bolsón de la joven las señas de su vivienda, la acompaña, enterándose del ambiente en que vive la infeliz... Clotilde adivina el drama espantoso de la existencia de Renata y sin sospechar la rivalidad que ha de convertirla en su peor enemiga, compadecida de tanta desgracia, antes de huir de aquel entro del vicio, deja su dirección a la joven...

La trampa

Una revelación aguarda a Clotilde a su vuelta; una carta anónima en la que lee:

«Andrés no ha marchado: está en la ciudad, en un hotel, haciendo pesquisas para encontrar a una mujer que adora.»

Clotilde está desesperada; sus sospechas se han convertido en realidad... ¿Qué dirá Andrés cuando vuelva de su viaje imaginario?... Con una astucia sin límite, arrancará de Andrés la completa confesión de sus sentimientos y sabrá la verdad entera, toda la verdad, cayendo en la trampa que Clotilde prepara.

Con la sonrisa en los labios al recibir a Andrés, pone en práctica su plan, escuchando la revelación de la pasión ardiente que inunda el pecho de su amante... Aun viendo en esta revelación el fin de su vida, Clotilde se contiene y con toda la energía de que es capaz su alma pecadora, incita a Andrés a continuar sus pesquisas... Andrés parte y Clotilde cae al suelo revolviéndose en terribles convulsiones y sofocando sollozos de rabia y de dolor...

PARTE SEGUNDA

Clotilde sabe ya que su sueño de amor ha terminado... Ya no vive más que para vengarse... Su venganza será horrible. Andrés ha muerto sus ilusiones. Ella le envenenará el alma; su amor, su vida...

«La fatalidad ayuda los planes de la desechada mujer; un día Andrés encuentra a Renata por la escalera de la casa de su antigua amante...

Andrés se precipita dentro de casa de Clotilde... «He visto salir de aquí a la mujer que adoro la que he buscado en vano tanto tiempo...»

Los ojos de Clotilde brillan... Ahí está la venganza; es preciso que Andrés se case con Renata, con la infeliz que ha visto en un garito alternando con degenerados por el vicio y los placeres...

Con la astucia sutil y el odio más refinado, reflexiona y estudia la táctica de su plan. Andrés, ignora el pasado de Renata, la cree pura e inocente y bajo la presión de su antigua amante, le pide su mano como esposa. Bien sabe Renata que no tiene el derecho de unir su existencia a la de un hombre honrado, pero Clotilde, astutamente, deavanece sus escrupulos, asegurándole que Andrés sabe la historia de su desgracia, pero que es tan grande su amor que perdona generosamente todas sus faltas... Aun la víspera de la boda, Renata quiere repetir a Andrés su confesión, pero Clotilde intercepta la carta que la contena y Andrés conduce al altar a la joven que Clotilde ha recogido del fango.

Después de la boda, Clotilde sólo piensa en la interna alegría de su innoble venganza; Andrés es feliz, la dicha más completa reina en su morada... Este es el momento bueno para sembrar el veneno en el alma del enamorado esposo. Clotilde ha guardado como recuerdo de sus antiguas reacciones, una llave de la casa de Andrés. Una noche, entra en su casa y cuando Andrés quiere arrojarla a la calle, la antigua amante se yer-

que altiva y escupe al rostro del joven esposo, este insulto terrible:

«Si en su casa, sólo pueden permanecer mujeres honradas, ruegue Vd. a su esposa que salga de ella conmigo... Somos la una bien digna de la otra.»

Andrés busca a su esposa y ebrio de ira al saber un paso indigno, creyéndola cómplice de Clotilde le insulta diciéndola:

«Para obtener un nombre honrado y una fortuna, has mentado infamemente...»

Renata cae al suelo loca de dolor, ante tan terrible acusación... Ya no le quedan lágrimas para llorar... jura su inocencia, pero es en vano; la espantosa realidad se impone y no puede defenderse contra la fatalidad que la guía.

Un angel salvador aparece en la escena, nuevamente: el marqués de Sezanne, el amigo fiel que acude a decir la última palabra... El tiene la prueba de la buena fe de Renata; la posee porque allí una noche en que Clotilde se vanagloriaba ante él, de tener las pruebas de las faltas de Renata, y de sus infames proyectos, el marqués supo arrancarle de las manos la carta reveladora...

Y en la noche silenciosa y tranquila el marqués ha velado por sus amigos; adivinando la tragedia espantosa que Clotilde pretendía desarrollar, llegando a tiempo de detener a Renata que salía de la casa para jamás volver...

No... Renata no volverá a emprender la vida de vergüenza y de dolores para la que no había nacido. Andrés tiene un corazón noble y el marqués sabrá hacer vibrar su cuerda más sensible... En una escena llena de dolor y de intensa emoción, Andrés comprende la verdad y al oír la trémula voz de Renata, siente que aquella voz no puede pronunciar mentiras, que el corazón también tiene sus razones, que tal vez la razón no conozca y cuando Renata cae a sus pies llorosa y pidiendo una palabra de perdón, Andrés la recoge alzándola y estrechándola apasionadamente entre sus brazos... Y la que ahora no es ya necesaria, es la presencia del marqués de Sezanne que discretamente sale de la casa, radiante de alegría por haber vencido las pérdidas maquinaciones de la desechada Clotilde.

Ayuntamiento de Villacarlos

La tradicional fiesta de San Jaime, Patrono de esta Villa, se celebrará los días 26, 27 y 28, del actual, con arreglo al siguiente programa:

DIA 26

De 5 y media a 7 y media de la tarde.

—Tocará en la Esplanada la banda de música del predicho Regimiento.

A las 8 y media de la noche.—Retreta por la espresada banda, recorriendo las calles de esta población.

A las 9 y media de la noche.—Sesiones de cinematógrafo, a beneficio del público en la Plaza de la Esplanada.

DIA 27

A las 9 de la noche.—Velada marítima en el puerto, frente al «Moll d'en Pons», gran orquesta, alternando con algunos números de canto, de escogida música.

DIA 28

A las 5 de la tarde.—Carreras de bicicletas en la Esplanada, tocando la banda de música del mentado Regimiento.

NOTA.—En las noches de los expresados días, iluminación general.

Habrà sillas de alquiler a disposición del público.

Villa-Carlos 10 de Julio de 1912.—El Alcalde-Presidente, José Ripoll.

El más poderoso de los reconstituyentes

PHOSPHO-CACAO

El más exquisito de los desayunos.

José Godina Cortada

Plaza-Príncipe, 10

DEL MAR

Al mando del capitán don José Fidalgo salió ayer tarde a las seis para Barcelona el vapor Monte Forc... embarcando lo siguiente:

- 25 sacos habas de Menorca con 13 500 kilogramos
17 bultos muebles.
16 jaulas aves.
4 canastos huevos.
17 bultos muebles.
2 cajas plomo.
1 caja queso y otros efectos.
Además la balija y pasaje.

Esta mañana ha llegado de Barcelona y Alcudia el vapor «Isla de Menorca». El citado buque sustituirá al vapor «Mabón» saliendo mañana para Barcelona directo.

Mañana de madrugada regresará de Palma el vapor «Mabón», quedando en nuestro puerto hasta el martes cuyo día saldrá en viaje de escala.

Crónica local

La conferencia telegráfica de ayer ofició que La Gaceta fija el alcance de la concesión otorgada a Menorca e Ibiza para el cultivo del tabaco de...

El obligado laconismo telegráfico nos permite detallar cual sea la extensión y las condiciones del privilegio...

Como el asunto es de importancia excepcional aguardamos con ansiedad las ampliaciones subsiguientes que trasladaremos al público tan pronto lleguen a nuestro conocimiento.

Según la costumbre establecida hoy festividad de Santa Ana publicamos sola una hoja a fin de conciliar el interés de los lectores deseosos de información y del personal de esta imprenta para que pueda en parteholgar y participar del asueto general.

En el Casino de Obreros de Unión Republicana mañana sábado se celebrará un baile de sociedad, cantará un coro y se presentará para ejecutar algunos números musicales de ópera el trío italiano Dosi, que también representará una pantomima y cantará cuplets.

El domingo se celebrará una fiesta análoga, variando en los números del programa.

El arrendatario del Teatro Principal ha hecho importantes proposiciones al Ayuntamiento relativas a reformas y mejoras en el local y pidiendo en cambio ciertas compensaciones.

En su instancia el señor López Aragonés indica las bases de las obras que en todo caso se sujetarían al plan que el Ayuntamiento acordase.

El asunto será informado en breve.

La «Piperszina Doctor Grau» remedio soberano para combatir el artrismo, reuma, gota, ciática, arañillas, mal de piedra, cólicos nefríticos, neuralgias, etcétera, ha obtenido las más altas recompensas en las exposiciones Internacionales de Viana, Hispano Francesa de Zaragoza, Regional Gallega de Santiago de Galicia y Nacional Valenciana de Valencia, o sea en cuantas se ha presentado.

L. PONS MARQUÉS Médico Oculista

Consulta: De 12 a 1 y media y de 3 a 4. Calle de San Ferrnands, n.º 3

El miércoles celebró el Ayuntamiento la sesión municipal ordinaria en segunda convocatoria.

En breve publicaremos el extracto de los acuerdos tomados.

Civilmente, con exclusión de formalismos religiosos se han unido en matrimonio nuestros amigos doña Magdalena Bagur y don Jaime Llabrés,

Felicitemos cordialmente a los consortes por la consecuencia que con sus convicciones han demostrado y les deseamos toda suerte de venturas y prosperidades.

Conforme anunciamos la calle de San Jaime apareció ayer engalanada con mucho gusto.

A lo largo de la misma y a uno y otro lado se levantaron como unidas sobre las que apoyaban los extremos de arcos encamadas. Estos a su vez sostenían la blanca bóveda de un túnel iluminado con profusión de arcos voltaicos.

En la citada vía la animación fue siempre extraordinaria.

COÑAC TERRY

Puerto Santa María. Exquisitos vinos de Jerez. Representante en la isla de Menorca, JOSÉ RIPOLL. VILLA CARLOS.

Avísanos a quienes pueda interesarles que después de haber cumplido su misión y antes de su regreso a Barcelona recibirá el próximo sábado, día 27, solamente por la mañana, en el Hotel Bustamante, el Subjefe de la Casa Ramón, cuyo Director, el laureado ortopédico-especialista don Pedro Ramón, ha adquirido fama mundial por sus creaciones para el alivio y la curación radical de las hernias, vientos obesos, descendidos, etc.

La película de mil cuatrocientos metros «Una de tantas» estrenada en el Principal es interesante y preciosa, una verdadera explicación gráfica de un asunto muy emocionante relacionado con la trata de blancas.

Una joven de familia distinguida, una rica heredera es raptada por un conde miserable y estafado por un infame tratante en blancas.

El cautiverio y martirios de la infeliz forman la sensacional trama de esta cinta que llamó poderosamente la atención.

Hoy se repetirá y además se estrenará la titulada «El huracán» también de gran metraje.

Mañana debutará el trío Mauri una artista y dos varones, acróbatas saltadores de salón que ayer debieron salir de Barcelona.

En el Teatro de Verano se han estrenado estos días las cintas de largo metraje «Historia de una camarera de bar» y «acontecimientos en tiempo de guerra» ambas sugestivas y de interés.

La primera es una serie de episodios bien enlazados de una joven seducida y abandonada luego a la que sus devaneos apartan de su prometido.

La otra cinta versa sobre costumbres del tiempo de la guerra de secesión norteamericana y excita un alto grado la atención que no decae en un momento y sigue con expectante anhelo el desarrollo de las peripecias siempre movidas y variadas.

El Teatro de Verano anuncia para esta noche una sección en la que además de repetirse las películas de gran longitud se estrenará algunos muy interesantes.

El Teatro de Verano anuncia para esta noche una sección en la que además de repetirse las películas de gran longitud se estrenará algunos muy interesantes.

CAFÉ AMBULANTE

Pedro Oliver en Villa Carlos frente a las Casas Consistoriales.

Se encontrarán toda clase de refrescos y horchatas de la casa Daura de Barcelona a precios económicos. Hay agua de cisterna muy fresca.

También se encontrarán licores y vino moscatel de Llucesanas.

Fiestas de San Jaime

Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA

(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

ESPAÑA Y PORTUGAL

Lo que dice un oficial portugués que se batió en Chaves ha dicho que el fracaso de los paivantes se debió a rivalidades surgidas por cuestión de mando.

Asegura que la revuelta no ha terminado y que son inminentes nuevas en entonas.

Manifestación. En Lisboa los dependientes de comercio hicieron una manifestación y entregaron un mensaje al Gobierno alusivo a la actitud del español contra la cual protestan.

Luego se disolvieron tranquila y ordenadamente.

Relévo. A consecuencia de la entrevista de los señores Canalejas y Reivas representante este de Portugal se augura que será relevado el marqués de Villaobar embajador de España en la República portuguesa.

Esta noticia da lugar a muchos y variados comentarios.

Rumor grave. Se habla de una grave resolución de los oficiales portugueses que ostentan condecoraciones españolas.

Dícese que han renunciado a ellas y las han devuelto a nuestra legación. Seguir el rumor que transcribían trascendental acuerdo motivó el disgusto de esos oficiales que protestan de que los paivantes entraran en Portugal con armamento confeccionado en nuestras fábricas oficiales.

Dícese que de confirmarse esta noticia puede acarrear consecuencias muy serias.

Dos noticias. En Lisboa ha comenzado la subasta de las joyas que fueron de la reina Amelia y que no alcanzan a cubrir la cuantiosa deuda que esta, contrajo con el Estado al extraer de las arcas oficiales crecidas sumas en concepto de adelantamientos o anticipos de pagas.

Dase por cierto que serán relevados los consules portugueses de las poblaciones fronterizas.

Crónica Nacional

Tabaco «pola». La «Gaceta» ha publicado la resolución recaída en un expediente sobre tabaco «pola».

En ella se fija el alcance del privilegio que para cultivarlo disfrutaban Menorca e Ibiza.

El diputado carlista señor Mella ha pedido al Ministro de la Gobernación que se libere a los jaimistas detenidos con motivo de las saqueadas que cometió su partido en Granollers.

Don Alfonso en Santander. El monarca ha llegado a Santander a bordo del «Girada».

A su arribo se hicieron las salvas de ordenanza y se le tributaron los honores reglamentarios.

Por las aguas del puerto surcaban muchas embarcaciones repletas de curiosos, algunas de ellas empavadas.

Don Alfonso desembarcó por la noche.

El día 29 regresará a San Sebastián.

Continúa en el mismo estado la huelga de albañiles de Zaragoza.

Se han concentrado las fuerzas de la Guardia Civil y montado retenes de tropa.

La actitud de los huelguistas es correctísima, demuestran envidiable educación cívica y plena conciencia de su valer y de sus derechos.

Luque de viaje. Ha llegado a Algeciras el general Luque, ministro de la guerra.

Desmientes que vaya luego a Ceuta según se habla dicho.

Candidatura republicana. Los republicanos de todos los matices unidos han designado la candidatura del ilustre periodista señor Castrovido para cubrir una vacante de diputado a cortes por Madrid.

Por lo tanto si no es proclamado por el artículo 29 le votarán todos los republicanos madrileños.

Los comités de las distintas agrupaciones sufragarán los gastos que ocasiona la elección.

Anuncio de crisis. Un suelto oficioso del «Diario Universal», órgano del señor Canalejas, se adelanta a los rumores de crisis que otra vez circulan.

Dice la gaceta que una vez aprobados los presupuestos y ultimadas las negociaciones con Francia el señor Canalejas planteará a don Alfonso la cuestión de confianza.

Fiestas de Santiago. La fiesta de Santiago se celebró sin incidentes por los cuerpos de caballería de los que es patrón.

Los jaimistas también la celebran aun que sin excederse, todo se ha reducido a misas y discursos.

Mitin aplazado. Los conjuncionistas de Santander han desistido del mitin que habían proyectado por creerlo inoportuno mientras don Alfonso esté en aquella capital.

Paivantes satisfechos. Los emigrados portugueses han llegado a Madrid de paso para Cuenca. Se muestran satisfechos del trato que en España se les da.

Sin noticias. El señor Barroso carece de noticias importantes.

Hay desanimación política, calma general y escasez de informaciones.

De Portugal. El señor Reivas embajador de Portugal comunicó al señor García Prieto que han cesado en aquella República las manifestaciones antiespañolas.

El «Terror» advertido. En Santander el canonero «Terror» ha fundeado con averías sin importancia en la máquina.

Fraille socialista. Comunican de Bilbao que las predicaciones del dominico socialista fray Girard dan ya sus resultados.

Se han declarado en huelga los obreros afiliados a las sociedades católicas de la mina Rojo.

Este paro no ha sido secundado. Asegúrase que sus superiores han indicado a fray Girard que se recluya en un convento y se abstenga de excitar a los obreros.

El asunto sigue en pie, sin trazas de solucionarse.

Victima de una explosión. En el hospital provincial de Sevilla ha fallecido el marinero José Martínez.

Es una víctima de la explosión ocurrida a bordo del vapor «Cabo Roca» al salir de aquella ciudad.

Piasta Militar. En Melilla se ha celebrado solemnemente en la posición de Ishafen el acto de imponer unas cruces concedidas a soldados del regimiento de Ceriñola.

Se pronunciaron patrióticas alocuciones.

Negociaciones. En San Sebastián, los señores Prieto ministro de Estado y Gofray embajador de Francia, siguen desarrollando las negociaciones franco-hispanas.

DESCENTRALIZACION BALEAR

Nuestro diputado

De marcha triunfal podemos sin exageración calificar la que emprendió el sábado nuestro digno diputado y distinguido amigo don Federico Llansó.

El éxito franco, espontáneo, el cariño, los aplausos, vitores y aclamaciones le acompañan por doquier, son la recompensa que el ciudadano bueno integerrimo, el prestigioso representante cosecha como galardón el más preciado por su inteligencia, desvelos y fecunda labor en pro de esta tierra querida, de la idólatrada roqueta.

Irán en su día la información detallada de esta excursión victoriosa. Hoy faltos de lugar y tiempo solo podemos transcribir sin apenas ampliarlo el telegrama que nos expidió nuestro director, testigo presencial de los laureles que recoge y celoso e incansable diputado. Dice así:

«Voz de Menorca 25, 21 10. Después de ser aclamado en Alayor, Mercadal, San Cristóbal y Ferrerías el señor Llansó llegó a Ciudadela a las siete y media.

El entusiasmo con que se le recibió fue inmenso, el gentío que le esperaba enorme, innumerable y le acompañó hasta la fonda entre vitores, aplausos y aclamaciones delirantes e incabables. El recibimiento resultó grandioso inenarrable.

El señor Llansó, visiblemente emocionado por la gratitud, tuvo que acomodarse al balcón para saludar al pueblo y agradecerle tan expresivas demostraciones.

Esta noche habrá mitin y mañana recepción popular en el Ayuntamiento.

El viaje del señor Llansó es un recorrido triunfal; en todas partes es vitoreado, aplaudido, y en torno suyo resuenan elogios y aclamaciones unánimes.

En San Cristóbal hubo gran manifestación popular, arcos de triunfo, inscripciones entusiastas y altamente honrosas y laudatorias, músicas y cantos patrióticos por el orfeón.

Pocas veces un hijo de Menorca ha sido de tal modo homenajeado, tal vez ninguna.

Regresaremos el viernes por la tarde. Marent.

Hechidos de satisfacción confirmamos cuantas alabanzas inspiradas por la justicia dedicamos al señor Llansó, felicitámosle de nuevo por estos datos gloriosos que anotamos en el historial brillante del dignísimo representante de Menorca.

BANCO DE MENORCA. Boletín de Barcelona. Cotización del día 22 de Julio de 1914. Interior fin de mes 84.65. Amortizable 82.00. Ferrocarril Alicante 94.20. Norte 98.55. Banco E. de la I. de Cuba 106.30. Cambio París cheque 126.83. Interior contado 86.85. Nos encargamos de toda clase de operaciones al contado y a plazo de valores cotizados en las Bolsas de Barcelona, Madrid, París, Bruselas y Londres, como también valores de renta Sud-Americanas.